



COMUNICACIÓN

EL TRABAJO POR CUENTA PROPIA EN LAS FEDERACIONES SINDICALES INTERNACIONALES

Junio 2021

SWG y UTREIN son estructuras de representación sindical de un colectivo de trabajadores: los cuenta propia o autónomos.

Por lo tanto, se asemeja a la tradición sindical de organización por “sectores” o “ramas” de actividad, iniciada en el siglo XIX, que actualmente se manifiesta en la existencia de “federaciones sindicales internacionales” (FSI), como parte de Global Unions, junto a la CSI (Confederación Sindical Internacional) y el TUAC (Trade Union Advisory Comitee), dentro de la OCDE.

Las FSI han manifestado que su campo organizativo incluye a los trabajadores autónomos, en la medida que se desempeñen en los sectores de actividad representados.

En una encuesta realizada por OIT/Oficina Regional en A.Latina (en 2009) a las Regionales latinoamericanas de las FSI, se interrogó sobre este tema, con el resultado que se presenta en el cuadro adjunto.

Como conclusión:

1. La Federación del comercio y servicios (UNI) tiene una posición favorable a la representación de los trabajadores por cuenta propia.

2. La Federación de trabajadores metalúrgicos (FITIM, actualmente integrada en IndustriALL) y la Federación de trabajadores de la construcción (ICM) consideran que tiene un potencial de representación de contratistas y subcontratistas.

3. La Federación de Trabajadores del Vestido, Cuero y Calzado (FITTVCC, integrado también a IndustriALL) representa a los trabajadores en su domicilio.

4. La Federación periodistas (FIP) representa a los trabajadores "freelance"

5. La Federación de trabajadores del transporte (ITF) y la Federación de trabajadores de la Alimentación y Hotelería (UITA) señalan la presencia en su sector de trabajadores independientes, considerando interesante estudiar la posibilidad de representarlos. Conviene señalar que UITA ha afiliado a la organización argentina del trabajo doméstico, UPACP, que integra FENASTEI, la estructura argentina afiliada a UTREIN.

6. La Federación de trabajadores del sector público (ISP), aplica el enfoque de alianzas y colaboración con trabajadores en la vía pública a nivel municipal. También ha registrado el hecho de que una parte de sus bases, nuevamente a nivel municipal, suelen tener un doble empleo.

Por lo tanto, existe un campo de interacción que conviene explorar por parte de SWG y UTREIN en el futuro próximo